

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 4 minutos.
Pónese á las 7 horas y 6 minutos.

Sale la luna á las 3 h. y 4 m. de la tarde.
Pónese á las 11 h. 52 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA

Un mes: } con El Telégrafo 7 r.

 } sin El Telégrafo 3 »

Un número suelto 3 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Sabemos que la Administracion de Correos se ha dirigido al señor Gobernador de la provincia manifestándole que denunciada por la prensa periódica la falta que se observa en algunos pueblos de buzón colocado en parage público á fin de que así los vecinos como los transeuntes puedan depositar sin molestias ni dificultades la correspondencia, sería necesario prevenir á todos los Alcaldes que cumplieran exactamente todas las prevenciones que les fueron circuladas al establecerse el correo diario en toda la provincia. Con este motivo ha dispuesto la autoridad superior se recuerde á los expresados Alcaldes el cumplimiento de sus deberes en esta parte tan importante del servicio, siendo de suponer se les exija que inmediatamente den cuenta de haber establecido los buzones y del punto en donde quedan colocados á fin de que pueda llegar á noticia de todos estos habitantes.

No podemos anunciar sin una singular complacencia la medida tomada por la Administracion de Correos, no tan solo porque será de este modo corregida una falta que había dado ya lugar á varias quejas, sino tambien porque vemos no miran con indiferencia aquellas oficinas las indicaciones que les dirijen los periódicos. Esto es para nosotros una prueba de que hay en la administracion un especial deseo de mejorar en cuanto de ella dependa el ramo que le

está confiado; de que si se observan alguna vez defectos ó faltas en el servicio es porque no han llegado á su noticia puesto que está siempre dispuesta á aplicarles el remedio tan luego como se ponen en su conocimiento; y de que es demasiado ilustrada para dejar de ácojer benevolamente las observaciones que le dirige la prensa, lejos de oirlas con ese incalificable desden con que en alguna otra parte se reciben, desde que suele ser hijo mas bien de la presuncion y del orgullo que de la falta de razon y de justicia en que intenten apoyarse las mismas observaciones. He aquí porqué dirigimos hace poco un elogio tan sencillo como justo á un digno empleado á quien debíamos no pocas pruebas de esa benevolencia: he aquí porque en mas de una ocasion solemos ser harto severos con aquellos que pudiendo hacer mucho á favor de nuestro país se empeñan en no hacer cosa alguna de provecho tan solo por la pueril y ridícula prevencion con que miran precisamente todo aquello que inician ó promueven los periódicos.

Damos pues las gracias á la Administracion de correos por la favorable acogida que acaba de dispensar á nuestra última indicacion, y al señor Gobernador de la provincia por la prontitud con que se ha servido atender á la reclamacion de la expresada dependencia.

Heimos visto el diseño formado por el jóven escultor señor Sureda, de la fuente que debe

construirse en la plazuela de San Gerónimo, diseño que ayer debió ser presentado á la comision de obras del Ayuntamiento. El primer cuerpo, en donde estará colocada la bomba, formará un pedestal de base octágona, de quince palmos de alto, sobre el cual se levantará la estatua del Beato Raimundo Lulio. El pedestal será de piedra de Santañy, y cada uno de los lados del octágono formará un recuadro con molduras góticas teniendo en el centro una inscripcion. La estatua que será tambien de piedra de Santañy y de diez palmos de alto, se presenta de pié mirando al cielo, teniendo en la mano izquierda un libro abierto que apoya sobre el costado, y en la derecha una pluma. Las buenas proporciones de la figura, la verdad que encontramos en todos sus detalles aun cuando no hemos visto de ella mas que un boceto hecho rápidamente, nos hacen creer que será una obra digna de un escultor aventajado; pero aunque la actitud con que el Santo se presenta es la misma que tiene en casi todas las láminas y pinturas que de él existen, nos parece que hay poca naturalidad en la manera de tener el libro de la mano izquierda, que deberían suprimirse del pedestal las molduras góticas, única cosa que habrá de aquel estilo en todo el monumento. Indudablemente empero el peor de todos los defectos es el de hacer servir al famoso sabio mallorquin para adorno de una fuente, y de una fuente de bomba con su péndulo correspondiente, situada en un punto apartado para que nadie se acuerde á los dos dias de la existencia de la estatua, mas que los muchachos que se entretendrán en hacerla el blanco de sus pedradas, como ha sucedido con la de Jaime Ferrer en la plaza de Atarazanas. Lo hemos dicho varias veces y no nos cansaremos de repetirlo: estatuas de personas ilustres, cuya memoria honra el pais que las posee, deben colocarse en parages céntricos y concurridos, no solo porque así se presentan desde luego á la vista de los viageros, sino porque allí es siempre mucho mayor la vigilancia. ¿Quién irá á buscar la estatua de Raimundo Lulio en la plazuela de san Gerónimo? ¿Quién va á buscar la de Jaime Ferrer en la de Atarazanas? Las estatuas de hombres célebres no se erigen para adorno sino para gloria de las ciudades: colocar la estatua de un héroe como adorno en una fuente, es poner un ridículo colgajo en el pei-

nado de una coqueta. Mírese si Madrid, si Barcelona, si Sevilla han dado tan humilde destino á sus personajes ilustres: para los Neptunos y las Cibeles han construido sus fuentes; para los Cervantes, los Felipes, los Fernandos y los Murillos un pedestal, una inscripcion y una verja.

Si á pesar de todo es irrevocable el acuerdo de nuestro Ayuntamiento, si ha de hacerse fuente con bomba y péndulo y humedad y lodo, si sobre ella á de colocarse la estatua de Raimundo Lulio, desearemos que se adopte el proyecto del señor Sureda con las ligeras modificaciones que dejamos indicadas.

A las siete y media de la tarde de ayer pasó á mejor vida despues de una larga y penosisima enfermedad el M. I. Sr. D. José Ignacio Ripoll y Mezquida, Magistrado de esta Audiencia. Los mallorquines sentirán la pérdida de este distinguido compatriota, que en el desempeño de sus elevadas funciones habia sabido mostrarse digno de sentarse en los escaños de nuestro tribunal superior. Su buen talento, su probidad y otras dotes estimables que le adornaban, aumentan el valor de la pérdida y el dolor de sus muchos amigos que le han visto desaparecer de entre ellos cuando solo contaba 52 años de edad.

El estado del cadáver ha hecho indispensable su traslacion al cementerio al despuntar el dia, y allí le han acompañado en carruaje los señores magistrados de esta Audiencia, dando con ello una prueba de estimacion al digno y malogrado compañero.

CORRESPONDENCIA.

Barcelona 4 de agosto.—La noticia mas fresca que puedo dar á Vds. es que todo el mundo se baña. Como los elementos son los *dandys* de la *situacion* (asi se expresaria un politico,) el agua, llena de envidia al ver que el fuego ocupaba poco ha las cabezas ha venido á abrigar todo el resto de los cuerpos humanos, ya que á pesar de ser uno de sus mejores oficios apagar los incendios, no pudo extinguir el que ardía en Italia. Poco importa empero, puesto que sofocado quedó, que lo apagase el agua ó la voluntad de un hombre. El hecho real, plausible, es que esta voluntad hizo las veces del agua, como ahora está haciendo las veces de un congreso para cuando este se reuna, con lo cual los plenipotenciarios tendrán menos que hacer; las de calmante para con los hijos de la *soberbia* Albion, tan parlanchines en los tiempos que corremos;

las de un corroborante para con los nuevos amigos de allende el Rin: las de un baño refrescante para con los italianos de los ducados. que no reparan cuan calorosos andan los tiempos, ni cuan peligroso es no refrescar todos los ardores, si quiera sean patrióticos y ya los avive la proyectada restauración ducal, ya el instinto de independencia. El baño producirá resultados, no lo duden Vds., por mas que con los calores anden alborotados toscanos, modenese y parmesanos, pues impera el agua que extinguió el fuego de Italia, y esta agua les refrescará.

Falleció dias atrás repentinamente la señora Condesa de Abuina, esposa del General Ros de Olano, que habia pasado por una temporada á esta capital, y ayer se celebraron sus funerales con gran pompa en la iglesia de san Jaime, donde entre muchas personas distinguidas se veia á los Exmos. Sres. Obispo y Capitan general.

Tambien ha fallecido hoy, victima de una caída que diera ayer al bajar la escalera de su casa el señor don Manuel Ortiz de la vega, redactor del *Telégrafo*.

La cuestion del ensanche de Barcelona está á la órden del dia. Salió una comision de la municipalidad para combatir ante el gobierno el proyecto por él adoptado, y á estas horas se encuentra en San Ildefonso, desempeñando su cometido. De desear es el pronto término de este asunto para bien de todas las clases.

Aquí ha sido muy bien recibida la resolucion superior sobre el establecimiento del cable submarino de esas islas; y de Valencia escriben en igual sentido al *Diario de Barcelona*. El que nos va á unir con Cuba será de inmensos resultados que Barcelona y Palma no serán las últimas en experimentar. Marchese así, teniendo adormecida la política, y dando desarrollo á los grandes intereses del pais, y á la vuelta de pocos años la faz de España habrá cambiado totalmente y podrá figurar al lado de las naciones mas ilustradas.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Cayetano fundador.

Nació san Cayetano en Vincencia el año 1480, de una noble familia. Ya desde niño dió muestras de ser escogido de Dios por su insaciable deseo de socorrer las necesidades, con lo que empleó todo su pingüe patrimonio por lo que era tenido de todos como un hombre bajado del cielo. Instituyó la órden de clérigos regulares llamada de la providencia. Los resplandores con que fué adornado Cayetano, le acompañaron desde la cuna al sepulcro.

Cultos.—Para mañana domingo.

En S. Jaime continuan las cuarenta horas que se dedican á S. Cayetano, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor; por la tarde al anochecer habrá el octavo dia de la novena con sermón que dirá Cayetano Ignacio Seguí y á las ocho y media se reservará.

En S. Cayetano se celebra la festividad de su titular, cantándose á las diez de la mañana misa solemne con música y sermón, siendo el orador el Sr. Gomila vicario de Lluch y al anochecer se dará fin á la novena del Santo.

En la iglesia del Hospital General tendrá lugar la fiesta que anualmente se dedica á S. Emigdio. A las diez habrá la misa mayor en la que predicará D. Juan Angelo Torrens Pro. y á las cuatro y media de la tarde se practicarán las acostumbradas coronas de la Sangre seguidas de una plática doctrinal.

En Sta. Catalina de Sena habrá fiesta dedicada á la Beata Juana. A las diez de la mañana la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Coll Presbítero y á las cinco y media de la tarde habrá un rato de meditacion y una parte del santísimo Rosario á toda orquesta.

En la Merced á las siete y media de la mañana los esclavos del Smo. Sacramento tendrán comunión general y á las diez misa mayor exponiéndose S. D. M. A las siete de la tarde se dará principio al devoto septenario dedicado al Sto. Cristo que se venera en dicha iglesia.

En el Socorro los asociados á la corte angelical de S. Luis Gonzaga celebrarán su comunión mensual y á las cuatro y media de la tarde se practicará la devoción del Sagrado Corazon de Jesus.

En S. Miguel al anochecer tendrá lugar la devoción mensual de la Virgen del Milagro.

En las Miñonas al anochecer se practicará el ejercicio del Sagrado Corazon de Maria

Pasado mañana lunes.

En S. Jaime concluyen las cuarenta horas, exponiéndose á las seis de la mañana Su Divina Majestad; á las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor; y al anochecer se dará fin á la novena y luego seguirá la reserva precedida de la procesion y de un solemne *Te-Deum*.

En las iglesias siguientes se practicará el devoto ejercicio que todos los meses se dedica á Ntra. Sra. en memoria de su Inmaculada Concepcion.

En las Capuchinas á las nueve de la mañana, con exposicion.

En S. Cayetano á las once de la mañana. En Sta. Magdalena al anochecer.

El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 8 del corriente á las ocho de la mañana.

El vapor Mallorquin,

su capitán D. José Estade y Sabater, saldrá del puerto de Palma para el de Argel el lunes 15 del que corre á las 6 de su mañana.

Admite carga y pasajeros para dicho punto de Argel á los precios siguientes:

Cámara de popa 100 rs.
Idem de proa 80
Cubierta 40

Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo número 4.º, cuarto entresuelo.

Nota interesante. Dicho paquete, *El Mallorquin*, estará de vuelta, en este puerto, procedente del de Argel el sábado 20 del que corre, para despues, el mismo sábado 20, y á las dos de su tarde continuar su viaje para Barcelona para donde admitirá tambien carga y pasajeros á los precios avisados en los periódicos de esta capital.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la *entrada que pasa* y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Aviso.

En esta imprenta darán razon de quien desea encontrar un licenciado del ejército para servir cuatro años en reemplazo de otro en el miregiento que actualmente está en Palma.

Alquiler.

Está para alquilar la casa grande de madera de la cuesta nueva de la Pescadería. Darán razon en la peluquería de D. Vicente Sendra.

Gran baratura sin igual

solo por ocho dias

DE BUENAS CUALIDADES DE RELÓJES DE BOLSILLO, DE ORO Y PLATA PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

procedentes de las mejores fábricas de Ginebra escogidos por el mismo relojero alemán el cual posee un establecimiento en Barcelona en la calle Ancha esquina al Regomir n.º 43 y como se traslada todos los años en las mismas fábricas puede darlos con mas equidad que nadie.

Para caballero relojes sabonetas de oro.
Patentes de 70 á 110 duros.
Ancoras de 36 á 50 »
Cilindros de 28 á 36 »

Para señora.

Sabonetas áncoras dos esieras. 4.ª clase 36 ds.
Sabonetas cilindros dos esieras. 4.ª clase 30 »
Sabonetas cilindros una esfera. 4.ª clase 26 »
Esmaltadas y con diamantes de 34 á 48 duros.

Relojes y Sabonetas de plata.

Sabonetas áncoras. 1.ª clase 46 duros.
Sabonetas áncoras. 2.ª clase 44 »
Sabonetas áncoras. 3.ª clase 42 »
Sabonetas cilindro. 4.ª clase 40 »
Sabonetas cilindro. 2.ª clase 7 1/2 »
Relojes cilindro. 4.ª clase 8 »
Relojes cilindro. 2.ª clase 7 »
Relojes catalinas 1.ª clase 5 »

Dispertadores para cazadores y para ir á tomar baños 42 pesetas.

Todos los relojes son garantidos por un año. Tambien los tengo de ancora dorados y plácados.

Tambien vendere sobre los dibujos que llevó relojes de campanario organo de paret con caja y sin ella, de cuadro y demas clases á precios nunca conocidos.

Fonda de las Tres Palomas Cuarto núm. 8.

Nodriza.

Se necesita una ama de leche para criar la criatura en casa de los padres de la misma. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan García de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

por el Editor
Juan Aradas